



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN
DE CUMBRES (GRIC)
Tercera Reunión Ordinaria de 2023
30 de octubre de 2023
Washington, D.C.
(formato híbrido)

OEA/Ser.E
GRIC/O.3/inf.34/23
13 noviembre 2023
Original: español

INTERVENCIÓN DE COSTA RICA

(Embajadora Alejandra Solano Cabalceta)

- Señor Presidente,
- Amigas y amigos de la Implementación de Cumbres
- Buenas tardes

Costa Rica agradece esta Tercera Reunión Ordinaria de 2023 del GRIC, extiende las más sinceras felicitaciones a Estados Unidos por su ejemplar liderazgo en este proceso, y agradece profundamente a todo el personal de la Secretaría de Cumbres de las Américas por sus incansables gestiones.

Reconociendo que este amplio espacio de “diálogo GRIC” abarca muy distintas aristas, reconocemos y agradecemos las voces de la sociedad civil y actores sociales, representados en esta jornada a través del Foro Ciudadano de las Américas, con el Diálogo Empresarial de las Américas, así como de Young Americas Business Trust.

El esfuerzo en conjunto nos permite avanzar de manera más acelerada hacia un desarrollo sostenido, con visión de futuro y compromiso político regional, y prueba de ello ha sido este periodo en el que estamos obteniendo resultados concretos para nuestro hemisferio, como ha sido la Implementación de la IX Cumbre de las Américas, visible a través del “Informe sobre el estado de los Grupos Técnicos Ad Hoc, participación y comentarios del Grupo de Trabajo conjunto de Cumbres y Buenas Prácticas presentadas por las delegaciones”, tal como conversamos meses atrás, durante la Primera Reunión a Nivel Ministerial del GRIC, en el marco de la Asamblea General de esta Organización.

Cada compromiso, cada paso al frente cuenta, y la solidaridad entre los países, el sector privado, la sociedad civil y el sector académico es esencial si queremos superar estos tiempos difíciles. Es por ello que reconocemos a todos los actores involucrados en procesos tales como “el Plan de Acción de Salud y Resiliencia en las Américas”, “Energías Limpias y en Transformación Digital”, “Nuestro Futuro Sostenible y Verde”, “Cumbre de Ciudades”, “Plan de Acción Interamericano sobre Gobernabilidad Democrática”, entre otros de relevancia.

En estos espacios, durante los últimos meses se ha discutido colectivamente sobre los desafíos a la democracia, derechos humanos y seguridad, equidad, resiliencia, recuperación económica, ambiente, transformación digital, los temas de migración y refugiados, de pueblos indígenas, de personas LGTBI, de población e inclusión, asuntos de género y juventudes, de racismo, de libertad religiosa, sobre cambio climático, atracción de inversiones, seguridad ciudadana, entre muchos otros, tanto con perspectivas locales, así como nacionales e incluso regionales. Y esperamos, y nos podemos

a disposición, para seguir atendiendo estos importantes asuntos regionales, junto a otros como el fenómeno de la migración actual, por mencionar uno de los más relevantes por atender.

Señor Presidente

Esta delegación desea resaltar de sobremanera el “Plan de Acción de salud y resiliencia en las Américas”, que ha sido de sustancial relevancia para nuestro país y por ende se ha procurado una participación activa a la hora de identificar las soluciones a los desafíos de la región, considerando las cinco grandes áreas en que se divide este plan: promover el acceso equitativo a servicios y productos de salud, invertir en salud, fortalecer la preparación para emergencias, abordar las enfermedades no transmisible, y aprovechar la tecnologías de forma adecuada.

De la misma forma, se respalda el proceso de la Cumbre de las Ciudades, toda vez que en la Novena Cumbre en Los Ángeles, las y los Jefes de Estado y de Gobierno consideraron que la mejor manera de garantizar un acceso más equitativo e inclusivo con sus ciudadanos es el diálogo a nivel regional y local a través de sus gobiernos locales, con el fin crear mecanismos de cooperación que busque mejorar la salud pública, fomentar transiciones de energía limpia, enfrentar los desafíos ambientales, aumentar el acceso a tecnologías digitales crítica y garantizar la seguridad, de la mano con la sociedad civil, las empresas, la academia, la juventud, la cultura y las artes, y los grupos indígenas y otros sub-representados.

Costa Rica cree y apuesta a fortalecer las capacidades de incidencia en el proceso de Cumbres y los mecanismos de implementación en el entendido de la institucionalidad democrática, junto al diálogo político y el acompañamiento diplomático en esta Organización. Estamos convencidos, de que la República Dominicana ejercerá un gran liderazgo, propositivo y constructivo, por lo que externamos una vez nuestro agradecimiento y respaldo por esta acción afirmativa en favor de las Américas. Cuenten con esta Nación como aliada para el nuevo ciclo que se avecina.

Muchas gracias señor Presidente.